



生駒市立鹿ノ台小学校

# 鹿小だより



鹿ホーメル

令和 7年 12月 23日  
第 18 号

## 廊下は右側を歩こう 児童会の取組



3階多目的室の廊下側の壁に、児童会の子どもたちが作成したアイデアポスターが1枚掲示されています。厚みのある白い紙に「きけん！ 走らずに 右側を歩こう！」と書かれたポスターには、大きな黒い瞳が鋭い眼差しでこちらをにらんでいるように見えます。実は、どこから見ても視線が合うように見える「だまし絵」になっているのです。

さらに、動画も作成しました。廊下を走っている2人の男の子が曲がり角でぶつかる実写映像から始まり、続いて廊下を走ると自分だけでなく他の人をけがさせてしまう場合があることや同じ学年の小学生の走る速さは歩く速さの約3倍で、新幹線と車がぶつかるのと同じくらいであることをアニメーションをつけて解説しています。最後に、廊下の右側どうしを歩いて角を曲がる2人の映像が流れ、「廊下は歩きましょう」と呼びかけています。この動画は、担任の先生のパソコンから各教室で視聴しました。動画を製作した児童会の子どもは、「走ると危険だと一人でも多くの人に感じてもらいたくて作りました」と話してくれました。

ポスターも動画も非常によくできており、子どもたちのICT活用力や発信力、アイデアの豊かさには感心させられます。

児童会からのお知らせ

ぶつかる

廊下を走ると自分だけでなく他の人をけがしてしまうことがあります。  
特に軽いのは見えないので、歩くよりも走る方が危険がちです。

歩くのが遅いと車がぶつかるのと同じくらいになります。

廊下は歩きましょう



## どんぐり坂の落ち葉清掃

「どんぐり坂」と呼ばれている坂は美鹿の台や鹿畠町近辺から登校する子どもたちの通学路。雑木林の落ち葉がたくさん降り積もっています。育友会評議員会の方々が会議のあと、落ち葉清掃をしてくださいました。歩道の上も車道の端も見違えるほどすっきりしました。

ありがとうございました。



# おすすめの一冊を紹介しよう

12月の上旬、3年生は、「おすすめの一冊」を1年生に紹介する学習活動に取り組んでいました。各自が紹介したい本を持ち寄り、話し合って、班ごとにおすすめを一冊選びました。この日は、選んだ本のどの場面をだれが紹介するのかを相談して、紹介文と絵をかく場面でした。「こここのページを選びたいけど、絵を描くのは難しすぎるなあ」「絵は全部描かなくても、おもしろいところだけにしたら？」と話し合う

3年 どの場面をかくか相談中



姿が見られました。「見て、むっちゃていねいに書いてんで」と見せてくれた子は、「1年生が読むから読みやすいように心がけて書いた」と話していました。黒板に書かれた「1年で学習する漢字」のリストを参考に漢字を選んだり、読みやすいようにひらがなを多くしたりと伝えたい相手のことを考えて工夫する姿が印象的でした。

5年社会 新聞一面の比較



6年生ランドセルの絵をかく

ランドセルを背負って廊下に並び始めた6年生。  
「何があったの?」「学校閉鎖?」事情が分からず不思議に思う他学年の子や先生たち。  
実は次の時間は図工室での図工の時間。  
6年間お世話になったランドセルの絵を描き始めたのでした。  
表面の傷や綻びなど細かなところまでよく見て描いていました。



4年生 手話体験学習

登校時4年生の子が2人「見て見て」と自分の名前、趣味等を手話でやって見せてくれました。この日の4年生は手話体験。お話してくださったのは生まれた時から耳が聞こえない方で自身の体験や耳の聞こえない方との手話以外のコミュニケーション法について手話通訳者と共に楽しく教えてくださいました。



1年生 チューリップの球根植え

1年生は植木鉢の植え替えをしました。春から夏にアサガオを育てた土を取り出して根をより分けで土をもみほぐしました。鉢に入れ直し土を追加して、チューリップの球根を2つ植えました。  
翌朝、早速水やりをする子どもたち。寒い寒いと言しながら、きっちりペットボトルいっぱいの水をやっていました。



## 本年ありがとうございました よい年をお迎えください

さて、今日で2学期が終わり、明日から冬休みが始まります。「一年の計は元旦にあり」という言葉があるように、2学期にがんばったこと、うまくいかなかったことを振り返って、3学期が充実したものとなるよう、目標を立てて取り組んでほしいと思います。

昇降口の廊下に、「鬼柚子(獅子柚子)」の実を飾りました。保護者の方が子どもたちに見せてやってと持たせてくれたものです。個人懇談で来校された際に目にされた方もいらっしゃることでしょう。強い香



りと大きな形から悪い気を祓う力があると信じられ、家に飾ると元気に一年を過ごせる縁起物とされています。立派な鬼柚子があると、なんだかいいことが起こりそうです。来年、子どもたちが元気に一年を過ごせますように。2025年もご理解とご協力、ご支援をいただきありがとうございました。よいお年をお迎えください。